
El 20 de julio, el P. José de Pablo Martínez de Ubago
dejó Bruselas después de siete años de servicio como
asistente (socio) del Presidente de la Conferencia
Europea (JCEP).

Primero sirvió durante cuatro años con John Dardis.
Durante los últimos tres años hemos trabajado en
estrecha colaboración. El P. José amablemente
compartió con nosotros los siguientes pensamientos al
final de estos años. Le doy las gracias por ello y le deseo
lo mejor en su nuevo destino en el Centro de
Espiritualidad de Manresa. Dios te bendiga José!

Franck Janin,
Presidente de JCEP.

«Siete años
conectando
personas»

JOSÉ DE PABLO SJ
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Tras 7 años como socio y tesorero de la Conferencia Europea de Provinciales, la web
www.jesuits.eu ha publicado esta entrevista que replicamos a continuación 

Entrevista con:

Acaba de ser nombrado
nuevo Vice-Asistente

eclesiástico mundial de
CVX, cargo que ejercerá

desde su actual destino en
la Cova de Manresa 

José de Pablo SJ en la consulta del JCEP celebrada en Rodizio, (Portugal,
febrero 2017), junto a los dos provinciales con los que ha ejercido de socio,
John Dardis SJ y Franck Janin SJ



J.de P.: Siete años conectando a la gente. Una conferencia Jesuita

no es una compañía de telefonía móvil pero crear vínculos y

construir puentes entre jesuitas y colaboradores en la misión es

una buena manera de describirlo. Ha sido una experiencia de vida

compartida en muchos sentidos, muchos viajes, mucho trabajo en

el ordenador y muchas reuniones, pero llenas de vida.

Recuerdo la primera vez que presenté a los provinciales los

resultados del Mecanismo de Solidaridad para la Formación.

Estábamos en Ucrania para la Asamblea de JCEP. Los 20

provinciales se pusieron de pie para ver la cifra junto al nombre de

sus países. Todos estaban felices por haber recibido y también por

haber donado. Yo estaba feliz porque hacía que la solidaridad

fuese real para nuestra gente en formación.

Un momento triste fue ver la situación en Siria durante la

consulta del Presidente en Beirut en marzo de 2014. Fue pocos

días antes de la muerte de Frans van der Lugt sj. El testimonio de

los jesuitas frente a la impotencia de la guerra en Homs y Alepo

me enseñó a rezar de una manera diferente, tocando la tierra,

enraizada, invadida de rostros y nombres.

En contraste, la alegría del encuentro en Malta que reunió a

los Promotores de Vocaciones con nuestra gente de

comunicación (JesWebCom) en mayo de 2017. Nuestra salida en

ese encuentro fue navegar en el puerto de las Tres Ciudades, todos

en el mismo barco. Ese barco era un signo de conexión entre

redes, entre jesuitas y amigos, bajo la misma bandera y con la

misma misión.

¿Cómo fue la experiencia general de estos
7 años como Socio/Tesorero?

«Ha sido
una

experiencia
de vida

compartida
en muchos

sentidos»
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«He sido
testigo

privilegiado 
de las muchas

grandes obras e
iniciativas de la

Compañía de
Jesús en
Europa»

¿Qué lecciones o nueva sabiduría se lleva para
su próxima misión?

J.de P:: He trabajado con grandes personas, cuatro años con John

Dardis sj y tres años con Franck Janin sj. Estoy muy agradecido a

ambos. He visto su estilo de liderazgo y discernimiento comunitario

y siento que he tomado lo mejor de ambos para mi propio

aprendizaje. Este es un valioso bagaje para mi próxima misión y

necesitaré estas habilidades en los próximos años.

Como ejemplos, fue estupendo participar en el Programa de

Liderazgo Ignaciano (2015-2017) o estar involucrado en el proceso de

discernimiento de las Preferencias Apostólicas Universales durante

la Asamblea de JCEP en Barcelona (Septiembre 2018). He aprendido

que tenemos que avanzar muchas cosas juntos, muchas redes,

procesos de fusión de provincias, obras, etc. Todo esto sólo tendrá

futuro si nosotros, jesuitas y colaboradores en la misión,

permanecemos en unión de oración y colaboración.
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¿De qué manera ha cambiado su comprensión
de la Compañía de Jesús en Europa?

J.de P.: La pantalla de mi portátil ha sido como una ventana

abierta a muchas realidades diferentes en Europa. Al principio no

sabía cómo escribir o pronunciar los nombres de mis colegas.

Pensé que ser el Socio y el Tesorero iba a ser una carga, porque un

secretario es el guardián de los secretos y estos secretos no son

exactamente buenas noticias. Pronto me di cuenta de que he sido

testigo privilegiado, en persona y en línea, de las muchas grandes

obras e iniciativas de la Compañía de Jesús en Europa. Sí, estamos

envejeciendo, estamos sufriendo un proceso de disminución, y a

veces somos nuestros peores enemigos, pero seguimos

escuchando la llamada del Señor y haciendo grandes cosas

viviendo cerca de Dios para el bien de muchas personas

necesitadas.

a d s y a c Ja



“Alegría y apertura  interior, éste es el sentimiento que tuve cuando el Padre General me dio esta nueva
misión. Mi contacto con la comunidad CVX ha sido relativamente limitado en el pasado, pero siempre he
estimado que la CVX es un buen medio para vivir en mutua comunión la Espiritualidad Ignaciana.

Mi verdadera inmersión con CVX fue durante la Asamblea Mundial en Buenos Aires (2018). Mi misión en
aquella asamblea se parece mucho a la que me gustaría desarrollar ahora. La clave está en acompañar,
facilitar, hacer posible la conversación espiritual y el discernimiento, ayudar a que cada persona o
comunidad pueda descubrir y alcanzar lo que delante de Dios le hace más feliz y completa. Esto es una labor
de equipo, de oración, de colaboración y de caminar juntos. Por eso, siento que se complementa muy bien
con mi vivir y trabajar en el Centro de Espiritualidad de Manresa. Aquí está la cuna de los Ejercicios
Espirituales y es un punto de encuentro para todos los que vivimos la Espiritualidad de San Ignacio.”

Nuevo Vice-Asistente Eclesiástico Mundial
de la Comunidad de Vida Cristiana (CVX)

PAG. 4

(Fuente: www.jesuits.global/es. 9 de septiembre de 2020)

Le hemos pedido a José de Pablo que comparta brevemente con nosotros cómo ve su
aventura de acompañar a la CVX. Aquí está lo que nos ha dicho:

Comité
Ejecutivo 

Mundial 
de CVX  
Bélgica 

(Abril 2019)


